
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 8 DE MAYO DE 1801.

Constantinopla 2 de Marzo.

La esquadra otomana está todavía en la rada de Baschiktar. El Lord Elgin, Embaxador ingles, y Mr. de Tamara, Ministro ruso, fuéron estos dias á visitar al Capitan Baxá en su navío almirante.

Stockolmo 24 de Marzo.

Anoche llegó aquí un correo despachado por el Rey, y de resultas se celebró un consejo extraordinario de estado. S. M. se habia puesto en camino para restituirse á esta capital; pero habiendo recibido noticia de que una esquadra inglesa de 20 navíos de línea se acercaba á nuestras costas, y cruzaba á la altura de Werberg, tomó el partido de volver al ejército de las costas occidentales, y no se sabe quando vendrá aquí.

Aunque estos mares no estan todavía libres de yelos, se ha dado órden para que las tropas de marina se embarquen el dia 8 en la esquadra del Almirante Rosenstein, y haga este General sus esfuerzos para salir al mar. Ha mandado S. M. disponer 60 capotes para los soldados que sirven en las lanchas cañoneras.

El ejército de Finlandia tiene órden de disponerse á marchar, y la division del General Conde de Sfroinfeld ha salido para Scania. Varios buques armados saldrán hoy al mando del Almirante Frese para defender la costa de Gothemburgo.

Copenhague 31 de Marzo.

La esquadra inglesa empezó á pasar el Sund á las 7 de la mañana, y concluyó el paso en poco mas de dos horas. La fortaleza de Cronenburgo fué la primera que hizo fuego, y una batería de la costa de Suecia siguió cañoneando la esquadra de los ingleses. Al pasar estos por delante de Cronenburgo y Elseneur arrojaron 200 bombas, las 40 contra el castillo, y las demas contra Elseneur. No causaron mas daño que matar á 2 hombres y herir á 4. La primera que cayó en Elseneur dió precisamente en la casa del Cónsul de Inglaterra. Parece cierto que algunos buques padecieron daño. Sin embargo, este suceso ha servido á probar que el castillo de Cronenburgo no puede absolutamente impedir el paso del Sund. El comandante de la esquadra se portó en todo este lance con la mira de que los dinamarqueses pareciesen culpados en haber sido los que rompieron el fuego, al qual no se expuso sino un número muy corto de naves inglesas que se mantu-

viéron á la capa para tirar contra Cronenburgo y Elseneur, y entre tanto los demas buques desfilaban uno á uno, aproximándose mas á la costa de Suecia que á la nuestra. Toda la esquadra está ahora surta, excepto algunos de sus barcos menores que cruzan entre las dos líneas. Para penetrar mas en el Báltico tiene que vencer mayores dificultades, y exponerse al fuego de muchas baterías que hallará en el camino ántes de llegar al paso estrecho entre las islas de Amack y Saltholm.

El Rey de Suecia se transfirió ayer de Helsingborg á Landscrona.

Parece que el intento de los ingleses es bloquear este puerto, é impedir que las esquadras de Rusia y Suecia lleguen y se reunan con la nuestra.

Por una órden del Rey acaba de ponerse embargo en todas las embarcaciones y mercancías pertenecientes á ingleses.

Elseneur 5 de Abril.

Aunque está pronta á zarpár de Carlsrona la esquadra sueca, es probable que espere la llegada de la rusa. La de lanchas cañoneras saldrá muy pronto de Stockolmo.

Tres navíos de línea ingleses, y otras naves de su esquadra padecieron considerablemente en el paso del Sund. No léjos de la entrada de este estrecho han dexado algunos buques, á fin de conservar quanto sea posible la comunicacion con el mar del Norte.

Extracto de una carta de Copenhague de 4 de este mes: „El 1.º del corriente á las 4 de la tarde pasáron dos divisiones de la esquadra británica, mandadas por el Vice-Almirante Nelson, por delante de nuestra línea de defensa; pero á tal distancia que no les alcanzaba el fuego de nuestra artillería. Ancláron á media milla al E. de la luneta llamada de Quinto, y formáron una línea transversal al Sur de la nuestra. El dia siguiente á las diez y media de la mañana leváron ancla en número de 15 navíos de línea y 25 buques menores: se aproximáron á la derecha de nuestra línea de defensa, compuesta de 8 naves grandes convertidas en baterías, y otras 5 mas pequeñas. Una fragata inglesa se adelantó, y empeñó la accion con el navío de batería nombrado Proevesteen, al mando del Capitan Lausson; y entónces empezó el combate. A causa de la demasiada distancia no pudo el fuego de nuestras baterías sostener al Proevesteen; y por esta circunstancia una parte de los buques que formaban dicha ala tuvo que entregarse, despues de haber perdido casi toda su gente. La accion duró de 4 á 5 horas consecutivas. El Proevesteen y el Wagrien sostuviéron todo este tiempo el fuego del enemigo, que dirigió sus esfuerzos contra aquel solo punto. Los Capitanes de ámbos buques se defendiéron con un valor sin igual. A las 3 de la tarde empezó á cañoxar el cañon: el Almirante Nelson tremoló bandera blanca; y quando se temia un bombardeo por estar ya forzada nuestra ala derecha, despachó un parlamentario con una carta, que aunque hablaba con el Príncipe Real, venia dirigida „por los valerosos ingleses á sus hermanos los valerosos dinamarqueses.” El Príncipe envió por su parte uno de sus Ayudantes al Almirante Nelson, quien le hizo buena acogida, y le manifestó sus vivos deseos de que se ajustase la paz con Dinamarca. Ayer viniéron á tierra otros parlamentarios ingleses; y á las 4 de la tarde baxó tambien el Almirante, y fué conducido al Real palacio de Amaliem-

burgo, en donde comió. Venia acompañándole el Ayudante general Linholm, á quien dixo Mr. Nelson: „Me he hallado en los combates: ninguno ha sido tan terrible como éste.” Habiendo conferenciado con el Príncipe Real, se restituyó á bordo á las 7, yendo en su compañía el Gran Mariscal y varios Ayudantes de S. A. Poco despues se convocó el Consejo de Estado; pero hasta ahora se ignora lo que trató y resolvió: y únicamente se sabe que en los pliegos que traxo antes de ayer el primer parlamentario ingles pedia Mr. Nelson que la Dinamarca se separase de su alianza con Rusia: que se permitiese á los ingleses reparar sus navíos en estos astilleros; y que se admitiese en nuestros hospitales á los heridos de la esquadra inglesa. Se desecharon absolutamente las dos primeras proposiciones, añadiendo que la Dinamarca tenia suficientes fuerzas y valor para defender su independendia; y en quanto á la tercera se respondió que jamás dexará esta nacion de exercitar su humanidad aun con sus mismos enemigos. — La tercera division de la esquadra inglesa no tomó parte en la accion del dia 7: pues aunque algunos de sus buques se adelantaron contra nosotros, tuvieron que retirarse por la vigorosa resistencia que encontraron. Dicese que el Almirante Parker está enfermo en su navío. — Jamás ha habido combate naval tan obstinado. Nuestros marineros y soldados de artillería hicieron prodigios de valor. En medio de esto causó honor el ver que las tropas inglesas tiraban á los dinamarqueses, que heridos y fatigados huían á nado. Regúlese nuestra pérdida en 1500 ó 2000 hombres entre heridos y muertos: la de los enemigos es mucho mayor: entre ellos se cuentan dos Capitanes muertos y uno gravemente herido. En el navío de Nelson cayeron dos bombas. Se ha ajustado un armisticio por pocos dias; y entre tanto se toman las mejores disposiciones para evitar los daños de un bombardeo. — El Rey de Suecia, que está en Landsrona, frente á esta costa, envió ayer aquí su Secretario de Gabinete Lagerbrelke, para comunicar al Príncipe Real que su esquadra debió salir de Carlsrona el 31 de Marzo, y que la ponía enteramente á disposicion de S. M. Dinamarquesa. Mr. Lagerbrelke tuvo ayer tarde audiencia del Príncipe Real: esta mañana conferenció con el Ministro de Francia y con el Conde de Bernstorff; y hoy salió de aquí para Landsrona.”

Hamburgo 5 de Abril.

Acaba el Rey de Prusia de dirigir á este Senado una carta avisándole que la ocupacion de esta ciudad por las tropas dinamarquesas se ha executado con su consentimiento; que las circunstancias la han hecho forzosa, pero que es temporal, y no causará perjuicio á su independendia.

Se ha ajustado una especie de capitulacion entre la ciudad y el Príncipe Carlos de Hesse, estipulándose en ella las varias condiciones ofrecidas verbalmente por el mismo Príncipe. Este ha pedido al Senado 120 pares de botas, otros tantos de zapatos, 200 pantalones, 120 camisas, y otros muchos efectos, cuyo importe se regula en medio millon de marcos. Además tiene la ciudad que aprontar diariamente 120 raciones, y quanto se necesite para servir una mesa de 24 cubiertos para el General.

Berlin 2 de Abril.

La declaracion del Rey de Prusia al Consejo Real y Electoral de Hamburgo

ver, y á los comandantes de las tropas de aquel Electorado, está concebida en estos términos:

„Al cabo de tantas violencias como el comercio y la navegacion neutral han padecido desde el principio de esta guerra de parte de la marina inglesa, las cortes perjudicadas no podian ya dexar, despues de repetidas quejas inútiles, de proteger con mayor energía los derechos vulnerados de sus vasallos: y de ello resultó el convenio ajustado el 16 de Setiembre de 1800 en Petersburgo entre Rusia, Dinamarca y Suecia, cuyos principios justos y moderados se admitiéron y adoptáron en otro tiempo por la misma corte de Lóndres. S. M. el Rey de Prusia, que habia igualmente experimentado aquella violencia perjudicial á sus estados y á su bandera, no dudó en acceder al tratado. Las cortes contratantes iban á comunicar este convenio á las potencias beligerantes, y á concertarse con ellas, quando la Inglaterra desconcertó este intento amistoso con el inesperado paso de embargar en sus puertos todos los navíos de las potencias marítimas del Norte, y así se acreditó de enemiga. Era de creer que S. M. el Rey de Prusia no miraria con gusto ni con indiferencia semejante conducta; en efecto, envió poco despues á la corte de Lóndres la conocida declaracion de 12 de Febrero de este año, confesando formal y públicamente su accesion al convenio de Petersburgo, y exponiendo al mismo tiempo los medios con que podian ajustarse las diferencias movidas, y evitar su rompimiento. Pero la Inglaterra en lugar de adoptar el expediente propuesto, pasó en silencio la respuesta entregada en Berlin al Lord Carisford, continuó tratando como enemigas las banderas del Norte, y en una nota comunicada por el Secretario de Estado Lord Hawkesbury al Enviado de Suecia Baron de Ehrensvärd con fecha de 7 de Marzo, volvió á exponer sus falsos principios tantas veces refutados: dixo „que no podia levantarse el embargo de las embarcaciones suecas miéntras que la corte de Stóckolmo formaba parte de una colicion que no tenia mas objeto que obligar á S. M. Británica á admitir una nueva ley marítima incompatible con la dignidad é independenciam de su corona, y con los derechos de sus vasallos.” Otra declaracion semejante se envió poco despues á la corte de Dinamarca, pidiéndole que se separase de la colicion del Norte, y entrase separadamente en negociacion con Inglaterra. El Encargado de Negocios inglés Drummond despues de recibir una respuesta negativa, salió aquel mismo dia de Copenhague, como tambien el Plenipotenciario extraordinario Vansittart: y entre tanto la esquadra inglesa, mandada por el Almirante Parker, y destinada para el Báltico, llegó efectivamente á las costas de Seelandia. En vista de todos estos acontecimientos parece que la corte de Lóndres no quiere absolutamente desistir de sus intolerables pretensiones, ni aceptar el medio propuesto para una reunion amistosa. En esta inteligencia S. M. el Rey de Prusia en fuerza de las obligaciones que ha contraido, se ve forzado á tomar las medidas mas eficaces para sostener el ya comprometido convenio, y para compensar los procedimientos hostiles con que lo han vulnerado. A este fin no solo cerrará las embocaduras del Elba, del Weser y del Ems, sino que ademas tomará posesion de los estados pertenecientes á S. M. el Rey de Inglaterra como Elector de Brunswick y Luneburgo, situados en Alemania.

En cuya atencion S. M. el Rey de Prusia pide, exige y espera que el colegio electoral de los Consejeros privados de Hannóver y el cuerpo de Generales, se sometan á esta disposicion sin demora ni réplica, y que se observen con buena voluntad las órdenes que se dieren relativamente á la toma de posesion del Electorado por las tropas prusianas, como tambien por lo concerniente á los mismos paises electorales. Pide principalmente S. M. que el cuerpo hannoveriano que estuvo hasta ahora en la línea de demarcacion del norte de Alemania sea removido y licenciado, con una parte proporcionada de sus demas tropas. Exige asimismo que los Generales y todos los oficiales se obliguen por escrito á no servir contra S. M. el Rey de Prusia, y que al contrario obedezcan exáctamente sus órdenes hasta que llegue á concluirse el asunto. Las tropas que queden en pie se aquartelarán en la ribera derecha del Leine, en la izquierda del Aller, y al otro lado del Luhe hasta el Elba, y se repartirán entre las ciudades de Hannóver, Gifhorn, Velgen, Luneburgo y otras villas y pueblos de aquel distrito. Todos los demas parages, incluso el castillo de Hameln, se entregarán á las tropas prusianas mandadas por el Teniente General Kleist. Anuncia al mismo tiempo S. M. que la manutencion de dichas tropas correrá por cuenta del pais electoral desde fines del mes de Abril. Despacha el Rey á su Ministro de gabinete Conde de Schullenburgo para comunicar la presente declaracion al colegio electoral de los Consejeros privados, y á los comandantes de las tropas. En consecuencia cesará toda relacion entre el colegio electoral y S. M. el Rey de Inglaterra: y todos los xefes quedan por consiguiente responsables á S. M. el Rey de Prusia de los caudales públicos y de la parte que les corresponde en los asuntos del gobierno. En el caso que se espera de una sumision voluntaria, se inclina S. M. y está dispuesto á ofrecer solemnemente á la nobleza, á los ciudadanos y á todos los habitantes del Electorado la posesion completa de su quietud, y la seguridad de sus bienes. Pero si por lo contrario al gobierno y á los oficiales Generales se les ocurriese impedir el cumplimiento de las medidas adoptadas, y oponerse á la entrada de las tropas prusianas, tendria S. M., aunque con disgusto, que omitir estas promesas, y trataria como enemigos á los estados electorales, recayendo en los xefes civiles y militares la responsabilidad de las funestas resultas que en tal caso podría haber. Por tanto, les aconseja S. M. se sometan á esta intimacion, y eviten así las disposiciones rigurosas que inevitablemente se tomarian en caso contrario.—Berlin 30 de Marzo de 1801.—Por orden de S. M.: *Firmado. Haugwitz*"

Minden 4 de Abril.

Acaban de llegar aquí órdenes de Berlín para que en estas inmediaciones y en las orillas del Weser se dispongan almacenes y quanto se necesita para 12 batallones de infantería de las guarniciones de Berlín, Potsdam y Magdeburgo, 18 esquadrones de caballería, y 5 baterías de artillería volante y de campaña.

Ratisbona 5 de Abril.

En la sesion de la Dieta de 30 del mes último propuso el Ministro del Elector de Tréveris en el colegio de los Electores que se suplicara á S. M. el Emperador tomase á su cargo el ajuste de todos los puntos que hay que

arreglar segun el tenor del tratado de Luneville. En iguales términos votó el Ministro de Colonia, añadiendo que si S. M. I. no quiere encargarse de ello, se forme una diputacion compuesta de los dos únicos estados de Maguncia y Saxonia. El Ministro de Bohemia opinó por dicha diputacion; pero el de Saxonia dixo que en atencion á su importancia se tratase el asunto por todos los vocales de la Dieta en el parage acostumbrado de sus juntas. Los de Baviera y Brandemburgo solicitaron que el protocolo quedase todavía abierto, pues esperaban instrucciones de sus Soberanos. — En el colegio de los Príncipes de 36 votos hubo 31 que pidieron se encargase al Emperador el artículo de los resarcimientos.

Francfort 7 de Abril.

En Manheim se estan disponiendo quarteles para las tropas palatinas, que en todo este mes llegarán á aquella ciudad. — No obstante quanto se ha dicho en contrario, parece que el gobierno ingles pagará á los Electores de Baviera y Maguncia, y al Duque de Wurtemberg, tres meses del sueldo señalado á las tropas de aquellos Príncipes en los tratados de subsidios.

Los avisos de la Prusia meridional refieren que ha habido en aquel pais un terrible huracan con temblor de tierra. Cayó un rayo, y destruyó el famoso relox del convento de Ezentschow, que costó al Rey Casimiro 200 ducados del Imperio. A aquel magnífico monasterio concurren anualmente cerca de 1000 peregrinos.

Londres 15 de Abril.

El 10 del corriente zarpó de Yarmouth una division mandada por el Almirante Dickson, y compuesta de 6 buques de alto bordo y algunas naves pequeñas. Va á cruzar delante de la isla de Gorea y en las costas de Holanda.

Hállase en Torbay un convoy de 125 velas destinado á las Indias occidentales, para donde saldrá en conserva de 3 naves de guerra.

Ha resuelto el gobierno que las cartas de este pais para Alemania se despachen de Yarmouth á Cuxhaven baxo bandera parlamentaria; pero no se desembarcará la correspondencia hasta que el comandante de las tropas que ocupan á Hamburgo asegure en debida forma que no se interceptarán los pliegos.

Apénas llegó á Leith Mr. Vansittart se despachó de aquel puerto un barco muy velero con cartas para el Almirante Parker. Posteriormente han salido para el Sund otras embarcaciones.

De Lifford escriben con fecha del 7 que Napper-Tandi fué sentenciado á muerte, habiéndose señalado el dia 4 de Mayo para executar la sentencia. Luego que su abogado concluyó la defensa, habló el acusado; pero no negó los hechos relatados en la acusacion, declarando que no era capaz de falsedad. El juez le hizo presente que considerase las consecuencias de semejante confesion, pues le conduciría inevitablemente al cadahalso. Repliqué Napper-Tandi que estaba dispuesto á morir con la resignacion de christiano y el valor de hombre. Entónces se pronunció la sentencia. Pero las gazetas de Dublin, que acaban de llegar, contienen que el Rey le ha concedido su perdon.

Ayer se recibió aquí la noticia de la muerte del Emperador de Rusia

Paulo I; y esta mañana Mr. Otway, segundo Capitan de Mr. Hide-Parker, traxo al Almirantazgo pliegos, en que avisa aquel Almirante que el 2 de este mes hubo delante de Copenhague un combate muy sangriento entre nuestra esquadra y los dinamarqueses, el qual tuvo por resultas el ajuste de un armisticio. Dos Capitanes ingleses, Mrs. Rion y Moff, fuéron muertos; y Mr. Tomas Thompson perdió una pierna.

La Cámara de Representantes de los Estados-Unidos americanos, en junta de 17 de Febrero, proclamáron por nuevo Presidente, por 4 años, á Mr. Tomas Jefferson, en quien se reuniéron los votos de 10 estados. Mr. Burr, que tuvo los de 4, es Vice-Presidente: otros 2 estados enviáron sus votos en blanco. El nuevo Presidente prestó juramento, y tomó posesion el 4 de Marzo. — Mr. Madison está elegido para Secretario de Estado, y Mr. Levinston para Plenipotenciario en Francia. Para Agente del comercio de los Estados-Unidos en Paris está nombrado Mr. Mountfloreuse; y tambien lo estan los sugetos que con el mismo título han de residir en Nántes, Burdeos, Havre, Marsella, Brest, Ruan, Morlaix y Dunkerque.

Un corsario de la Isla de Francia ha apresado un buque ingles, que segun dicen, habia sido despachado de Mocka con muchos caballos y gran cantidad de dinero.

Amsterdam 10 de Abril.

Acaba de llegar aquí el Capitan Joseph Ropes, que salió de Madrás el 30 de Agosto. Refiere que la expedicion que los ingleses habian dispuesto contra Manila y Batavia, al mando del Almirante Reyner, se habia suspendido á causa de las grandes turbulencias movidas en el pais de Misore por un oficial, que en otro tiempo sirvió á Tipoo-Saib, y quedaba al frente de 3000 hombres armados para recóbrar dicho pais del poder de los ingleses: tomó una de sus fortalezas, y la quemó despues de pasar á cuchillo la guarnicion, compuesta de mil soldados de la compañía oriental. Se habia hecho ya muy temible aquel insurgente.

De Rotterdam escriben que la esquadra inglesa, que cruza en las costas de Holanda, se ha repartido de este modo: 12 buques de guerra de diferentes tamaños se han apostado entre la isla de Gorea y el puerto de la Brielle: otros 5 recorren toda la costa hasta Scheweningue, aldea que dista media legua del Haya; y otros 4 cruzan unas veces á la entrada del Escalda, y otras por la costa septentrional de la isla de Walcheren. Tambien se presentan delante del Ems y del Texel. La guarnicion de la isla de Gorea se ha reforzado con mil hombres, é igualmente se han aumentado las de la Brielle, Helvoetsluis y de todos los puestos y playas de aquella parte de nuestras costas.

Milan 4 de Abril.

Segun las últimas noticias de Napoles, una esquadra inglesa de 13 velas quiso entrar en aquel puerto; pero el gobierno avisó al Almirante, que segun los términos del armisticio concluido con Francia, no podia recibirla; y en fuerza de esta respuesta se alejaron los ingleses el dia siguiente. Añaden las propias noticias que á solicitud de los franceses se han reunido todas las tropas napolitanas en aquella capital: ignórase si permanecerán en ella, ó se embarcarán. Un Ayudante general de Murat se mantiene en Ná-

poles; pero el Ministro ruso, despues de haber entregado las insignias de la órden de S. Andres, que llevaba para el Rey y otras personas, se ha puesto en camino para restituirse á su patria.

Se ha introducido en este pais la nueva inoculacion de la vaccina. El Dr. Sacchí, médico de esta ciudad, ha inoculado á mas de 150 personas: otros profesores de medicina siguen su exemplo, y todos con el mejor éxito. El Sr. Sacchí ha tenido la fortuna de descubrir en las vacas de este pais el vírus ó materia que se necesita para esta nueva inoculacion.

Strasburgo 10 de Abril.

De 8 dias á esta parte desfilan continuamente por aquí tropas que van á lo interior de Francia. No tardará en llegar el centro del ejército, que atravesará el Rhin por Kell. El ala izquierda pasará el mismo rio por Manheim, y la derecha por Brisac y Basilea.

Brest 10 de Abril.

Avista de este puerto cruzan 24 velas inglesas, sin embargo de lo qual acaba de entrar aquí un convoy de 18 embarcaciones procedentes de Quimper, y cargado en gran parte de vino de Burdeos. En Roscoff ha entrado igualmente otro convoy con granos y efectos, baxo la escolta de la cañonera nombrada la Protectora.

Paris 16 de Abril.

Se han recibido noticias de la expedicion del Capitan Baudin: el 5 de Noviembre se hallaba todavía en Sta. Cruz de Tenerife.

Las cartas de Egipto recibidas por el bergantin Osiris se han publicado en esta forma: „*Extracto de carta del Capitan Lelong, fecha en Alexandría á 23 de Febrero.* Ayer llegó á este puerto el aviso nombrado Good-Union, despues de un temporal que dispersó las fuerzas enemigas que formaban el bloqueo. Esta embarcacion nos ha traído muchas municiones de guerra y otros objetos útiles para el ejército.”

El Prefecto marítimo de Egipto dirigió el 10 de Marzo á todos los marinos empleados en los puertos y distritos de Alexandría la siguiente circular: „Apénas se tuvo aviso de la llegada de una esquadra inglesa, me permitió el General en xefe transferirme entre vosotros. He sabido con satisfaccion la conducta de la 4.^a compañía de trabajadores de artillería de marina en lo sucedido el dia 8. En los demas marinos he encontrado las mismas disposiciones. Al fin, el gobierno británico nos presenta la ocasion de probarle quan enojados estamos por sus atentados contra la libertad de los mares y contra su comercio. Aprovechémonos de ella. *Firmado: Leroy.*”

Carta del mismo Prefecto al primer Cónsul. *Alexandría 15 de Marzo.* „Ciud. primer Cónsul. Los Ministros de Guerra y Marina os darán cuenta de nuestra situacion. Permítaseme solamente aseguraros que todos los franceses, así los que sirven en mar como en tierra, se sepultarán baxo las ruinas de Alexandría ántes que entregar esta importante plaza. — El General en xefe habrá recibido noticias del General Murat por un barco que llegó de Ancona el dia 8, en el qual ha venido su Ayudante Didier, que el dia 9 pasó por Damenhour.”

Carta del Capitan de navío Richer, Comandante de la fragata Regenerée, al Ministro de Marina, escrita en Alexandría el 16 de Marzo. „Os

comunicó mi entrada en este puerto el 2 del corriente á los 17 días de mi salida de Rochefort. Desembarqué las tropas y municiones que traia la fragata. Sin duda extrañareis que el buque de mi mando haya llegado ya á Egipto, y desempeñado el encargo con que venia. Quisiera daros noticia de la fragata Africana, de la qual nos separámos en un terrible temporal que padecimos la noche del 14 al 15 de Febrero; y segun los daños que tuve puedo temer que la Africana se haya visto precisada á tomar puerto. En el resto de mi navegacion nada encontré que pudiese detener mi marcha, y los vientos me favorecieron. Dos fragatas y un bergantin me diéron caza, pero al cabo de dos horas los perdí de vista."

El Prefecto marítimo de Egipto escribe al mismo Ministro de Marina con igual fecha de 16 de Marzo diciéndole: „No habiendo el Osiris podido salir ayer, me aprovecho de su detencion para informaros que el General en xefe Menou llegó el dia 11 á Rahmanié, en donde parece que se reune su ejército. Lo esperamos aquí ántes del dia 21. Si para entónces no se han embarcado los enemigos, no serán muchos los que logren embarcarse. No me ha sido posible adquirir noticias positivas del número fixo de buques de guerra enemigos. Dícese que entre ellos hay algunos navíos de la compañía oriental inglesa armados en urca: y esto ha contribuido á que muchas personas juzguen el número verdadero de los navíos y buques de guerra mayor de lo que es, pues parece que de estos últimos no hay mas que 9."

El mismo Prefecto marítimo Leroy remite un diario de las operaciones de los ingleses desde 1.º de Marzo, en que se avistáron, hasta el 14 de dicho mes. Se insertará en la gazeta inmediata.

Algeciras 20 de Abril.

Los corsarios de esta matrícula la lancha cañonera S. Francisco Xavier, alias el Poderoso, y el místico el Gibraltar, alias el Valeroso, sus Capitanes Miguel Villalba é Ignacio Fernandez, propios de su armador Don Juan Barhen, han conducido á este puerto el dia 17 del corriente la fragata inglesa armada en corso y mercancia, nombrada Carrier de Deptford, de 210 toneladas de porte, que monta 10 caronadas del calibre de á 12, Capitan Tomas Bishop, con carga de carne salada, harina y otros víveres, que llevaba desde Plimouth á Gibraltar; habia salido el 30 de Marzo con un convoy de 30 velas escoltadas por dos fragatas de guerra; fué apresada y conducida á Ceuta el dia 12 á legua y media al Este de la Almina, frente á Gibraltar, al cabo de un corto combate.

Málaga 22 de Abril.

El xabeque corsario español nombrado S. Francisco de Paula, alias el Restaurador, su Capitan Bautista Perez de Benidorme, conduxo á este puerto el 17 de este mes la polacra inglesa armada en corso nombrada la María, al mando de Márcos Thomasowich: montaba doce cañones de á 8 y 6; y el xabeque no tenia mas que 4 de á 8. Sin embargo de esta inferioridad lo rindió al abordage despues de un combate reñidísimo, en que el Capitan Perez y toda su tripulacion acreditaron su valor. Joseph Timonel de Benidorme, Teniente del corsario apresador, se distinguió con singularidad, y fué el primero que saltó á bordo de la polacra, la qual opuso la mas tenaz resis-

tencia. Por parte de los ingleses hubo 10 heridos, incluso el Capitan, que lo fué de muerte: los españoles tuvieron 4 heridos levemente.

Madrid 8 de Mayo.

En atencion á los distinguidos méritos y servicios del Exc. Sr. D. Joseph Eustaquio Moreno, Gobernador del Consejo Real, ha venido S. M. en conferirle la Colecturía general de Espolios y Vacantes, y darle honores de su Consejo de Estado.

En el Real cuerpo de artillería se ha servido el Rey promover á Teniente Coronel al Capitan D. Joseph Gonzalez: á Capitan al Teniente D. Cayetano Saqueti; y á Tenientes á los Subtenientes D. Alonso Diez de Ribera, D. Pedro Venegas y D. Miguel Villalobos.

El 29 de Noviembre de 1800 falleció en la ciudad de Sigüenza á los 73 años y 5 meses de edad el Ilmo. Sr. D. Juan Diaz de la Guerra, Obispo de ella por espacio de 23 años cumplidos, habiéndolo sido 5 de Mallorca: fué Capellan de la Real capilla de Reyes nuevos de Toledo, académico de la Real Española y de la Historia, y Auditor de Rota en Roma por los Reynos de Castilla y Leon, dando particular honor á la nacion por sus singulares méritos literarios: muy estimado de los Papas Clemente XIII y XIV, y respetado de los sabios y tribunales de aquella capital. Siendo Obispo de Mallorca dotó á sus expensas la casa de huérfanas educandas de Palma, y repobló y habilitó el puerto y ciudad de la Alcudia. Traslado á la mitra de Sigüenza, acreditó en el gobierno de tan dilatada diócesis todas las prendas de un sabio y religioso Prelado, dotando á los ministros, distribuyendo en dotes para pobres labradoras cerca de tres millones de reales, y repartiendo mayores cantidades en limosnas públicas y secretas, sin que omitiese sostener la casa de Misericordia, en donde mantenía diariamente mas de 300 personas, ni se olvidase de remediar y fomentar la industria de sus diocesanos, habiendo reedificado un pueblo arruinado, construido otro desde los cimientos, y hermozeado la ciudad con un atrio magnifico, de cuya propiedad é intereses hizo donacion al hospital de ella; y abrió á su costa la nueva carretera de Aragon y Navarra. Tan recomendables acciones, unidas con la entereza y rectitud que siempre le caracterizaron, daran á la posteridad un testimonio de su justificacion y patriotismo, y á los presentes un justo motivo para sentir su muerte.

Por la audiencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, y escribanía del número de D. Antonio Fernandez, se han sacado á subasta 4 casas sitas en esta corte, la una en la calle de Santa Catalina la vieja, núm. 14, manz. 347, que tiene de sitio 3459½ pies, tasada en 101,002 rs.: otra en la calle de Santa Bárbara la vieja, núm. 10, manz. 347, con 2927½ pies, valuada en 34,771 rs.: otra en la calle del Calvario, con vuelta á la de Ministriles, núm. 27, manz. 43, cuyo sitio es de 1190 pies, y se halla tasada en 28,295 rs.; y la otra en dicha calle del Calvario, contigua á la antecedente, núm. 28 de la propia manzana, su sitio, 1417 pies, y su tasa 48,252 rs. Quien quisiere hacer postura acuda ante dicho Señor y escribanía.

A voluntad de su dueño se vende una casa sita en la calle de Zurita, con accesorias á la de la Buenavista, núm. 11, manz. 21, que está recién refabricada: tiene de sitio 1291½ pies, renta anualmente 3780 rs., y está tasada en 54,671 rs.

18 mrs. Quien quisiere tratar de ajuste acuda á la escribanía del número de Don Antonio Fernandez, donde se manifestará su tasacion, y enterará de las condiciones de la venta y cargas á que está afecta dicha casa.

Plantarum rariorum Hungariae decades. Quien haya recorrido la Hungría aunque de paso, y sepa que los botánicos han registrado solamente las fronteras austriacas de este reyno, el mas rico tal vez en objetos de historia natural, conocerá que la Flora europea puede aumentarse mucho si llega á examinarse con cuidado todo aquel reyno. Las montañas que lo cercan y cruzan en varias direcciones, especialmente las elevadas de Norte y Sur que compiten con los Alpes; los espesos é inmensos bosques apenas pisados de botánicos; las dilatadas llanuras tapizadas de fértiles prados; otras areniscas de no menor extension, cubiertas de vegetales análogos á aquel suelo; los lagos y lagunas de agua ya dulce ya salada; la variedad en fin de clima, de posiciones, de tierras y de aguas, que tanto influyen en la vegetacion; todo esto debe contener riquezas desconocidas, á pesar de las fatigas y cuidados de tantos botánicos que han examinado países remotos y desiertos, cavernas, mares y quanto es capaz de sostener las plantas. En Hungría se hallan las que crecen en los países mas frios y mas calientes de Europa, con otras indígenas del Asia, y algunas de Africa y de América; por lo qual debe ser tan crecido el número de plantas nuevas ó poco conocidas de Hungría que merezcan una obra propia para aumentar los conocimientos humanos y enriquecer la ciencia. Persuadido de esta verdad el Sr. Conde Francisco de Waldstein, Gentilhombre de S. M. Imp., y queriendo añadir un mérito literario al lustre de su cuna, concibió y está executando el vasto plan de la magestuosa obra que se anuncia. Ha sabido sacrificar el descanso á las fatigas de penosos viages por montes y desiertos hasta los confines de Turquía: ha arrostrado los riesgos inseparables de semejantes excursiones; y ha sufrido con gusto las privaciones que acarrean. Para que sus tareas fúesen útiles á la ciencia, se instruyó de antemano con solidez, resolvió los autores y herbarios para asegurar la novedad de sus descubrimientos, y consultó los mas sabios botánicos. Se propuso por modelo al célebre Jacquin, y le iguala en verdad quando no le exceda. Sus descripciones son claras y completas, la sinonimia exácta, las estampas preciosas, y naturales sus colores, teniendo cada una separadamente los órganos de la fructificacion; la edicion es correcta, y el papel escogido, cuya forma es de atlas. Para facilitar la adquisicion de esta obra, y para que los botánicos y curiosos la disfruten sin pérdida de tiempo, la publica el Sr. Conde con el referido titulo de *Plantarum rariorum Hungariae decades* por quadernos de 10 estampas cada uno, con sus correspondientes descripciones. La obra es digna de ocupar un lugar distinguido en las bibliotecas públicas, y necesaria á los que trabajan en este ramo de historia natural. Las observaciones con que la adorna su autor, y el haberse sacado los dibujos de plantas vivas hechos por los mejores artistas de Viena, recomiendan su mérito. En 1799 habia ya corrientes mas de 80 estampas con sus correspondientes descripciones. Cada tomo se compondrá de 100, y se publicará por quadernos de 10 estampas. El precio de cada quaderno es de 112 rs. Los que deseen tener la obra acudirán á D. Mauricio Cano, conserje de la Real-academia Española, calle de Valverde, en cuyo poder existen ya tres entregas.

Se abre subscripcion por término de dos meses, contados desde 15 de Mayo, á la obra intitulada: *Explicacion del santo Sacramento de la Eucaristia como sacrificio, y de los ritos, ceremonias y misterios de la misa*: por el Ilmo. Sr. Martini, Arzobispo de Florencia: puesta en castellano por el traductor de las *Memorias para la historia de la virtud*: se ha añadido un discurso del P. Juan Croiset sobre la misma materia, y el ordinario de la misa en latin y en castellano. Un tomito en 8.º de buena letra, cómodo para su uso en la iglesia. El nombre del Ilmo. Martini basta para hacer el mas completo elogio de esta preciosa obra: no

puede leerse sin experimentar un secreto reverente aprecio de todas las acciones y palabras de la sagrada misa: es tal la impresion que hace en el alma, que sin pensarlo se encuentra el espíritu lleno de la mas tierna devocion á los sagrados misterios: todas sus expresiones y sus imágenes son tomadas inmediatamente de las divinas escrituras, concilios y Padres: no respira sino piedad, erudicion, dulzura y uncion, que mueve al paso que instruye. La traduccion está executada con exáctitud y en language puro, conservando la sencillez y energia del original. Se suscribe en la librería de Arribas, calle de las Carretas, adelantando 7 rs. por cada exemplar en rústica.

Coleccion de muestras de letra bastarda, escritas por D. Torquato Torío de la Riva, conforme al sistema de enseñanza que propone en su nuevo Arte de escribir por reglas y con muestras (mandado establecer por S. M. en todas las escuelas del reyno), y dispuestas para que así los discípulos de los Reales seminarios y escuelas públicas donde se ha establecido su método, como qualesquiera otras personas que deseen saber escribir, adquieran á poca costa la práctica ó parte imitativa del arte: quaderno de 10 láminas en folio. Se hallará á 9 rs. en la librería de Illescas, calle ancha de Majaderitos.

Version parafrástica castellana del oficio y misa de la festividad de Pentecostés ó venida del Espíritu Santo y su octava, segun el breviario y misal romano: por D. Félix Eguia, presbítero, teólogo y exáminador del tribunal de la Nunciatura, y predicador en este arzobispado: un tomo en 8.º Se hallará en la librería de Baylo, calle de las Carretas.

Nuevo Prontuario, por el estilo metódico al gusto del comercio, de los intereses diarios correspondientes á los vales Reales de las 7 creaciones que ha habido hasta el año de 1800, reducida su renovacion en tres épocas con arreglo á la pragmática sancion de 30 de Agosto, publicada en 1.º de Setiembre del citado año: compuesto por D. Juan Antonio de Larrina, que obtiene privilegio exclusivo desde la primitiva creacion de los vales hasta el año de la fecha. Se hallará á 4 rs. en la calle del Arsenal, junto á la puerta del Sol, en la casa-tienda de Don Manuel Joseph de Zurita.

Ensayos sobre la inoculacion de la vacuna ó vaccina, ó método fácil y seguro de preservarse para siempre de las viruelas: escritos en frances por el Dr. Colon, médico de Paris; y traducido por el Dr. Francisco de Piguillem, socio íntimo de la Real academia de medicina práctica de Barcelona y del Real colegio de medicina de Madrid. Se hallará en la librería de Fernandez, frente á las gradas de S. Felipe, en Barcelona en la de Sierra, en Valencia en la de Mallen y en Zaragoza en la de Monge y Yagüe: puede ir en carta.

Principios esenciales para la caballería, por el Capitan graduado el Caballero Boisdeffre, Teniente que fué en el Cuerpo de Carabineros, y discípulo de la Real escuela militar de Francia: trasladado del frances por el Brigadier D. Manuel de Aguirre: un tomo en 8.º marquilla, en pasta á 10 rs. — Vida de S. Fernando III, Rey de Castilla y Leon, protector de la Real brigada de Carabineros: escrita por D. Alonso Nuñez de Castro, cronista de S. M., con el retrato del Santo al frente: un tomo en 4.º mayor, en pasta 28 rs. y en pergamino 24. Véndense en la librería de Gomez, calle de las Carretas, y en el almacen de papel, calle de los Preciados, pasado la del Candil.

Mañanitas de Mayo, obra nueva y graciosa para dos violines, viola y baxo, de Oltolina: da principio una sinfonia, sigue una introduccion, luego las mañanitas por números, y finaliza con una tempestad: para violín solo un quadernito con 4 wals, el minúete de la corte y otros: 12 contradanzas para flauta, de Pleyel; y varias obras para cantar á la guitarra, ó al forte-piano. Se hallarán en la librería de Campo, calle de Alcalá.